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自新一屆理監事選出，經歷了蔡理事長到現在的鄭

理事長，國際事務委員會持續關心學會國際交流相關問

題。新任的國際事務委員會委員，於 2013年的國際事務

委員會會議中，曾經討論到幾個重點。茲述如下：

1.建議理事長與已經建立關係的建築學會或是建築

師學會的理事長致函，公告新任理事長的出任，並且藉

此信函鞏固與他國建築學會的關係。

2.國際事務委員會主任委員審視現下本學會與他國

建築學會之關係，原有與日本建築學會便已聯繫密切，

但除了日本之外，本學會與東北亞的南韓、鄰近的東南

亞國家建築學會並無實質的聯繫與交往，有鑑於此，國

際事務委員會主任委員於國際事務委員會中提出討論，

希冀加強南韓、泰國、越南、印尼、馬來西亞、菲律賓

等鄰近國家的建築學會交流。

3.國際事務委員會建議以全球的觀點，平衡國際交

流。因此建議東北亞、東南亞列為優先交流國家，保持

與美國建築學會（AIA）的關係，同時藉由學術場合加

強與歐洲國家的建築學會或是相關組織的交流機會。因

此，北美、歐洲的相關組織交流列為第二優先的交流對

象。

4.除此之外，我國對於較為陌生的地區，如印度、

北非、東歐、中亞、中南美洲等地，若有適當機會，亦

把握交流機會，以全面性地起平衡地與不同地區文化的

建築學會交往。

5.另外考量到臺灣的大學因少子化所導致的生員減

少，越來越多的學校建築系面臨招生問題，因此，建築

系的招生可以與本學會的對外國際交流相結合，尤其以

東南亞國家的生員來源感興趣的學校系所，可以將招生

結合本學會的相關活動，一起推廣，相輔相成。

6.當次會議另有委員建議可以藉由南部建設公司對

於國際建築師作品及知識的渴望，可以協調建設公司邀

請來台設計作品時，同時與本學會進行直接的交流與對

話。

邁向多元的交流布局
構思學會的未來國際版圖

文／王維周 臺灣建築學會國際事務委員會主任委員

【會務】國際事務委員會

由於學會經費有限，交流活動的推動因此較為緩

慢，多透過鄭理事長本人或是國際事務委員會委員私人

行程勉力進行。實際成效的部份如下：

2014 年：

1.鄭政利理事長於 2014年 9月 21日在美國的芝

加哥與美國設備配管工程師學會（American Society of 

Plumbing Engineer）簽署友好交流合作備忘錄。

2.國際事務委員會王維周主任委員於 2014年 9月

的 Docomomo（International Committee for documentation 

and conservation of buildings, sites and neighbourhoods of 

the modern movement） 中 提 案 成 立 Docomomo Taiwan 

Chapter，並獲得大會通過。

3.王維周主任委員聯繫法國商務處，若安排法國建

築師來舉辦活動或是洽商時，安排相關交流活動。

2015 年：

1.馬來西亞建築學會沙巴分會陳章榮先生，於 2015

年 1月 29日下午四時，利用私人訪台行程蒞本學會進行

非正式交流。與鄭政利理事長、胡弘才秘書長、何友鋒

常務理事、國際事務委員會王維周主任委員、李東明副

主任委員、王价巨委員等人會晤，於會中簡介雙方學會

組織與成員，陳章榮先生並遞交沙巴分會理事長信函，

表達沙巴分會會員欲組團進行正式拜會，希冀於本年底

前成行。理事長與國際事務委員會對於與馬來西亞建築

學會沙巴分會進行交流，表示極度歡迎。會後並由鄭理

事長邀請陳章榮先生與會士共進晚宴。

國際事務委員會的相關活動推動，礙於出國交流經

費較高，成效有限。希望未來有更多機會以委員會的共

識建立未來活動既定的方向，朝向目標前進。

P002-110-15TA138.indd   103 2015/5/4   下午10:24


